

**Beschluss des Landrats vom 27.11.2025**

Nr. 1451

**11. Wahl der Abteilungspräsidien, Abteilungsvizepräsidien, der nebenamtlichen Richterinnen und Richter sowie des Präsidiums und des Vizepräsidiums des Kantonsgerichts für die Amtsperiode vom 1. April 2026 bis 31. März 2030**

2025/394; Protokoll: cr

Landratspräsident **Reto Tschudin** (SVP) verweist auf das Gerichtsorganisationsgesetz, wonach der Landrat die Abteilungspräsidien, die Abteilungsvizepräsidien und die Mitglieder des Kantonsgerichts wähle, ebenso das Kantonsgerichtspräsidium und -vizepräsidium. Die Gewählten können ihr Amt maximal bis zum 70. Geburtstag ausüben. Es liegen die Wahlvorschläge der Fraktionen vor.

::: In stiller Wahl gewählt werden:

- Pascal Leumann (100-%-Pensum) zum Präsidenten und Daniel Ivanov zum Vizepräsidenten der Abteilung Verfassungs- und Verwaltungsrecht des Kantonsgerichts;
- Susanne Afheld (70-%-Pensum) zur Präsidentin, Roland Hofmann (60-%-Pensum) zum Präsidenten und Barbara Jermann zur Vizepräsidentin der Abteilung Zivilrecht des Kantonsgerichts;
- Dieter Freiburghaus (60-%-Pensum) zum Präsidenten, Doris Vollenweider (70-%-Pensum) zur Präsidentin und Christof Enderle zum Vizepräsidenten der Abteilung Sozialversicherungsrecht des Kantonsgerichts;
- Dieter Eglin (100-%-Pensum) und Enrico Rosa (100-%-Pensum) zu Präsidenten, Stephan Gass zum Vizepräsidenten und Lea Hungerbühler zur Vizepräsidentin der Abteilung Strafrecht des Kantonsgerichts;
- Roland Hofmann zum Kantonsgerichtspräsidenten;
- Enrico Rosa zum Kantonsgerichts-Vizepräsidenten;
- Daniela Beck, Andreas Blattner, Markus Clausen, Ana Dettwiler, Judith Frey, Daniel Häring, Beat Hersberger, Helena Hess, Jgnaz Jermann, Anna Loosli, Daniel Noll, Niklaus Ruckstuhl, Isabella Schibli, Stefan Schulthess, Philippe Spitz und Dominique Steiner zu Mitgliedern des Kantonsgerichts;
- Martin Michel und Stephan Paukner zu Einzelrichtern für ZWAR-Fälle.

---